



Lou Liame

Le lien de Saint Pierre

Février 2023

N° 22

Éditorial



Le 31 décembre 2022, pendant l'octave de la Nativité qui était sa fête préférée, s'est éteint comme il avait vécu, tout discrètement, un géant de la foi. Notre Pape émérite, Benoît XVI, qui a guidé l'Eglise de 2005 à 2013, laisse le monde et l'Eglise orphelins de sa douceur, de son immense intelligence théologique, et de sa délicatesse spirituelle qui nous ont tellement affermis dans la foi. Merci Très Saint Père pour le bien que vous nous avez fait !

A Simiane, dès l'annonce de son agonie et après son trépas, la paroisse a associé sa ferveur à l'émotion planétaire qui l'a accompagné. Nous remercions les personnes et les institutions qui ont eu la délicatesse de nous faire parvenir des messages de condoléances et de proximité. De partout, les chrétiens, et au-delà, ont exprimé un vif sentiment de reconnaissance et de gratitude unanimes qui ont comme pris de court et semblé presque étonner les grands médias français... Rapidement, il leur a fallu changer de ton, et comprendre que leur médiocrité polémique et leurs scandaleuses inepties historiques n'étaient pas à la hauteur de l'envergure de la personne qu'ils avaient peut-être mal compris pendant son pontificat. Des chrétiens aussi, sans doute, seront passés à côté, pendant sa vie terrestre, du cadeau que le Seigneur nous avait fait en la personne de Joseph Ratzinger, surtout à cause de l'immense défi que représentait le fait de succéder à Jean-Paul II, sans avoir la même aisance avec les foules. Mais post-mortem, il n'est pas trop tard pour le découvrir, par ses écrits, ses enseignements, qui laisseront une empreinte pérenne dans la vie de l'Eglise et du monde. Probablement même, il aura fallu attendre qu'il meure pour qu'on commence à s'apercevoir de la densité de son oeuvre. C'est le fruit de toute une vie donnée goutte à goutte "d'humble ouvrier à la vigne du Seigneur", comme il s'était défini lui-même au balcon de la basilique Saint-Pierre, le soir de son élection. Benoît XVI irriguera durablement la quête des chercheurs de Dieu. Et nous ne voyons encore que les prémices de sa fécondité.

« L'élément fondamental du christianisme est la joie. Non pas la joie au sens d'un amusement vulgaire, qui peut avoir lieu sur un arrière-plan de désespoir. Nous savons bien que le divertissement est souvent le masque du désespoir. Mais je parle de la joie véritable. Une joie qui subsiste même si l'existence est difficile, et qui rend alors vivante cette existence (...) Au cœur même du christianisme, il y a toujours ces mots : je vous annonce une grande joie, Dieu est là, vous êtes aimés, et c'est établi pour toujours. »

(Benoît XVI, in *Le Sel de la terre*, entretiens avec Peter Seewald)

Le saviez-vous ? Le deuil Papal en... rouge ?

Ce jeudi 5 janvier ont été célébrées les funérailles du pape émérite Benoît XVI à Rome, par le pape François son successeur, chose inédite. Autre détail inédit pour un deuil : la couleur rouge des ornements. Noir ou violet, voici les couleurs ordinaires du deuil dans la liturgie catholique. Signes de mort, de pénitence, ils manifestent la prière et la peine de l'Église qui confie ses morts au Seigneur, confiant dans la miséricorde du Père. Mais, aujourd'hui, le Peuple de Dieu présentait au Seigneur son défunt pontife, Benoît XVI en...rouge. Il n'est pas le seul : depuis Paul VI au moins, tous les papes ont été enterrés en rouge. Avant, les photos en noir et blanc laissent planer le mystère.

Le choix ne tient pas au hasard. La tradition byzantine, encore aujourd'hui, célèbre ses funérailles en rouge. D'ailleurs, dans la plupart des liturgies orientales, le violet n'existe pas. On peut comprendre le symbole. Les premiers morts chrétiens étaient des martyrs, ayant versé leur sang pour témoigner (martyre en grec veut dire témoin) de l'amour infini de Jésus qui, le premier, aura versé son sang pour le salut des pêcheurs.

Le rouge, pour cette raison, est aussi la couleur des apôtres, et de Pierre, leur chef. Parce qu'ils sont martyrs. Comme le sont tous les premiers successeurs de celui sur lequel le Christ a fondé son Église : Lin, Clet, Clément...ces noms que nous entendons dans le Canon romain.

Couleur du martyr, donc, mais aussi de l'Esprit Saint. Ce don de Dieu, personnifiant l'amour infini qui unit le Père et le Fils, a été donné en plénitude à l'Église, à travers les douze apôtres, le jour de la Pentecôte. Depuis, c'est bien ce maître intérieur qui conduit le troupeau des fidèles vers le pasteur éternel. Qui le conduit de grâce en grâce à travers les paroles et les actes de ceux qu'il a choisis comme vicaires du Christ. Anecdote donc, ce rouge ? Assurément non. Nous reliant à la plus ancienne tradition liturgique, et à nos frères orientaux aujourd'hui, il nous rappelle la mission de tout pape : témoigner, dans l'Esprit saint, de l'amour infini auquel chaque homme est appelé. Une mission confiée jadis à Pierre et à ses compères, aujourd'hui par son successeur et tous les évêques.

(source Aleteia)

La Commission immobilière vous informe

Le Bastidon

Si aujourd'hui rien ne se voit, les choses avancent avec détermination.

Au cours du mois de janvier, les premiers sondages de sol ont été réalisés, afin de s'assurer de la faisabilité de notre projet de reconstruction.

Les résultats sont encourageants et nous attendons la confirmation du rapport de sol et, techniquement, rien ne devrait s'opposer au démarrage du chantier.

Nous rentrons maintenant dans la phase administrative et nous savons compter sur les conseils et les compétences du service de l'urbanisme pour aboutir rapidement à l'obtention du permis de construire et enfin à la réalisation de ce futur bâtiment.

Les travaux dans le presbytère

Le démarrage des travaux de remise en état du rez-de-chaussée de notre presbytère est imminent.

Un planning de travaux doit nous être communiqué dans les jours à venir.

Nous devons nous accommoder des problèmes d'accès et de propreté comme dans tous travaux.

Nous saurons nous organiser pour assurer notre mission pastorale, et continuer à vous accueillir.

La Sacristie

Avant que la démolition ne commence (très prochainement), l'ensemble des mobiliers de la sacristie a été démonté et stocké dans un lieu communal.

Tous ces meubles vont connaître une véritable cure de jouvence. Ils seront traités et restaurés avant de retrouver leur place dans une sacristie remise à neuf.

Les travaux vont démarrer dans les prochaines semaines.

Installation de la Crèche blanche

Selon la tradition provençale, la crèche blanche a été réalisée pour la fête de la Chandeleur avec beaucoup de goût. Bravo aux bénévoles !



Grand loto de la paroisse



Un grand bravo à l'équipe coordonnée par Danielle et Louis Bima qui a organisé notre grand loto du 22 janvier.

Un beau succès, il a fallu pousser les murs de la salle Léon Masson archiprêtre, une ambiance très joyeuse, l'aumônerie et les propédeutes au top de l'animation !



Solennité de l'Épiphanie du Seigneur



Journée fraternelle marquée par la présence de la Fraternité Franciscaine Séculière.

Après avoir participé à l'animation de la messe, elle a accueilli les paroissiens autour d'un repas partagé à la salle Léon Masson.

Week-end diocésain par le groupe « Écologie intégrale »

Avec l'encyclique « *Laudato si'* » du pape François, l'Église réaffirme son souci de toute la Création, la « clameur de la Terre » ne s'oppose pas à la « clameur des hommes », ensemble, elles disent quelque chose de notre rapport au Créateur.

Le groupe « écologie intégrale » du diocèse d'Aix et Arles vous propose un week-end de formation à l'écologie intégrale au foyer de charité de Lambesc, les 3, 4 et 5 mars 2023.

A titre individuel ou paroissial, nous vous attendons avec joie !

Inscription sur le site du foyer :

www.foyer-sufferchoix.fr

onglets : « inscriptions » - « désire participer au WE » « du 3 au 5 mars »

ou par téléphone :

06.59.96.10.97

3-5 mars 2023
LAMBESC

En démarche de conversion écologique

Une pause
pour comprendre
à quelle conversion
nous appelle
la Création



RDV 18h vendredi
FIN 13h30 dimanche
au foyer de Charité
de Sufferchoix

Inscriptions avant le 19 février
sur le site www.foyer-sufferchoix.fr
ou par téléphone au 06.59.96.10.97



Weekend proposé et organisé par le groupe « écologie intégrale » du diocèse d'Aix et Arles : conférences • échanges en petits groupes • temps de réflexion individuelle • prières communes • actions •

L'Opération Cana continue toujours !



Bonne nouvelle pour les amateurs : le "dry January" est terminé ! Vous pouvez recommencer à déguster sans scrupules (quoiqu'avec modération, assurément !) le vin bio de Camargue de la paroisse. Achat à l'accueil paroissial et à la fin des messes, pour soutenir tous nos projets !

Culture & Concerts



Bibliothèque diocésaine Charles de Provence

La bibliothèque diocésaine offre un fonds d'environ 65 000 ouvrages qui concerne plus particulièrement la théologie et la philosophie.

En théologie : exégèse, morale, spiritualité, histoire de l'église. Il existe également un fonds d'histoire locale et des ouvrages de littérature classique.

Horaires d'ouverture :

Lundi : 14h-17h

Mardi, mercredi et jeudi :

9h-12h30 et 13h30-17h

Lors des sessions de l'IUSL* :

Vendredi : 9h-12h et 13h-14h

Samedi : 13h-14h

* Institut Universitaire Saint Luc



Concert de Gospel

Samedi 18 février à 19h

à l'église de Simiane.

Entrée libre, buvette

Notre curé au conseil presbytéral

Le conseil presbytéral est un organe d'aide au gouvernement de l'Église diocésaine prévu par le droit canonique. Comme son nom l'indique, il est constitué d'une dizaine de prêtres du diocèse, élus par leurs pairs ou nommés directement par l'Archevêque, conformément aux statuts officiels de ce conseil.

L'arrivée de Monseigneur Delarbre a coïncidé avec la fin du mandat du précédent conseil, dont l'abbé Bastien Romera faisait déjà partie. Au cours des élections organisées le mois dernier, notre curé a été de nouveau élu par les prêtres du diocèse à y siéger. Cette responsabilité diocésaine se cumule avec toutes celles qu'il assume déjà. Il confie cette mission de conseil de Mgr l'Archevêque à la prière de tous.

Accueil paroissial

L'accueil paroissial est à votre disposition chaque samedi de 10h à 11h30 au presbytère.

Pensez à anticiper vos démarches ! (demandes de messes, inscriptions baptêmes et mariages, etc.)

Agenda



Dimanche 5 février

Messe des adieux à la crèche à 10h30

Après-midi pour les fiancés, à Gardanne

Mardi 7 février

Réunion des prêtres et diacres du doyenné.

Du 8 au 11 février

Fête de Notre Dame de Lourdes à l'église du Saint-Esprit à Aix.

Triduum préparatoire mercredi, jeudi et vendredi, avec chapelet médité à 17h00, adoration et confessions de 17h30 à 18h15, messe en l'honneur de Marie à 18h30 avec chant des litanies de la Ste Vierge.

Samedi 11 février

Fête solennelle de Notre-Dame de Lourdes à l'église du Saint-Esprit.

- 9h30-10h15 Adoration, confessions, Salut du Très Saint Sacrement
- 10h30 chapelet médité
- 11h00 : Grand-Messe de la fête avec orgue et chœur

Jeudi 9 février

Soirée Bible et CEC au presbytère à 20h30

Samedi 18 février à 19h

Concert de gospel à l'église de Simiane. Entrée libre, buvette.

Mardi 21 février

Messe à la maison de retraite à 15h

Mercredi 22 février

Mercredi des Cendres, jour de jeûne et d'abstinence

- de 12h à 14h : adoration du Très-Saint-Sacrement
- 13h : Office des lectures chanté
- 19h : Messe des familles d'entrée en carême

Dimanche 26 février

Premier dimanche de Carême

Messe solennelle à 10h30

Appel décisif des catéchumènes de la paroisse à 16h00 à la cathédrale Saint-Sauveur à Aix.



Dimanche 5 mars

Deuxième dimanche de carême

Messe solennelle à 10h30 avec bénédiction des fiancés cheminant vers le mariage avec notre paroisse.



La paroisse de Simiane part en pèlerinage au Laus. Venez !

Le dernier WE d'avril, notre paroisse part en pèlerinage dans les Alpes, à la découverte du beau sanctuaire de Notre Dame du Laus, où la Sainte Vierge est apparue pendant plus de cinquante ans à une simple habitante des montagnes, Benoîte Rencurel. Havre de paix et de ressourcement, toute l'équipe du sanctuaire (dont le nouveau recteur, l'abbé Michel Desplanches était notre ancien vicaire général) a concocté un programme sur mesure pour faire découvrir le message du Laus et accompagner chacun, avec des propositions adaptées pour chaque tranche d'âge.

Le transport se fera par les voitures personnelles, et nous privilégierons le co-voiturage.

Plusieurs options sont possibles pour s'inscrire :

Le tronc commun, cœur du pèlerinage, c'est seulement le 28-29 avril 2023 (samedi-dimanche), avec possibilité (préférable) d'arriver dès le vendredi soir pour ne pas rater la veillée introductive avec Mgr Desplanches. (cf. option 1). On s'inscrit en remplissant la fiche d'inscription disponible au fond de l'église, et en la donnant au secrétariat paroissial ouvert chaque samedi matin, ou directement en venant à la messe.

(135 €/personne, en pension complète pour une chambre avec deux lits et sanitaire).

Option 1 : On arrive dès le vendredi soir, pour commencer le WE par le dîner à l'hôtellerie à 19 h00 et la veillée introductive.

Option 2 : On peut arriver dès le jeudi soir 26, pour vivre une petite **recollecion spirituelle** sur les lieux de la vie de Benoîte, tout au long de la **journée du vendredi 28**, accompagnée par le P. Bastien

Option 3 : On peut rester au-delà du pèlerinage de la paroisse, pour vivre la **grande fête de Notre Dame du Laus, le lundi 1^{er} mai**.

Dans ces trois cas, on s'inscrit avec la fiche d'inscription normale à retourner au secrétariat de la paroisse, **ET** on s'inscrit individuellement pour les jours supplémentaires choisis directement auprès de l'hôtellerie du Sanctuaire (04 92 50 30 73 du lundi au vendredi de 9h à 17h ou reservation@notredamedulaus.com). On n'oublie pas de préciser que l'on fait partie du groupe du P. Bastien pour garder la même chambre tout au long du séjour.

En raison de la grande affluence à Notre Dame du Laus dans ce WE de fête pour le sanctuaire, seulement 50 places ont pu nous être garanties : les premiers à s'inscrire seront les premiers servis !



Paroisse Catholique Saint Pierre ès Liens

4 route de Mimet

13109 Simiane-Collongue

☎ 04 42 22 62 33

courriel : paroisse.simiane@gmail.com

Retrouvez-nous sur Facebook sur la page **Paroisse de Simiane !**